



Mi Universidad

Nombre de los alumnos: Alfredo Calvo Vázquez

Nombre del tema: “Cuidados de la madre y del recién nacido”

Parcial: 3.-

Nombre de la Materia: “Fisiología de la reproducción II”

Nombre del profesor: Diana Itzel Lopez Hernández

Nombre de la Licenciatura: “Medicina veterinaria y zootecnia”

Cuatrimestre: 4.-

Lugar y Fecha de elaboración: 12/11/2023 Comitán de Domínguez Chiapas México.

“Cuidados de la madre y del recién nacido”

Realizar correctamente el manejo de la cría bovina y la maternidad de las vacas en bovinos en un ámbito cárnico es fundamental para llegar a asegurar en los animales la salud, y la productividad de nuestro sistema en producción. De este modo la falta de cuidados puede resultar con un sinnúmero de enfermedades en los terneros, algunos ejemplos pueden ser; neumonías y la diarrea neonatal las cuales mediante análisis muestran que tienen una tasa muy alta de mortalidad y con secuelas que llegan a impedir un buen desarrollo en los animales. Otros puntos extras que debemos tomar en cuenta sería el resguardo y el mantenimiento a una buena temperatura, así como ofrecerles sombra y un alojamiento lo mejor posible, evitar la humedad, como se dijo debemos contar con una buena limpieza y desinfección.

Cuando hablamos de los cuidados en las hembras bovinas, comienza principalmente en la maternidad con vacas madres. Se evitará a toda costa el aborto pues una preocupación importante la cual llega a ser una pérdida significativa económicamente. Entonces evitar que ocurra la eliminación o aborto del feto requiere de esfuerzos extras, como exámenes ginecológicos y de laboratorios en vacas gestantes para evitar también diferentes enfermedades que causen o estén relacionadas a esta parte infertilidades, abortos de las mismas que podrían ser brucelosis, leptospirosis, diarrea viral etc. Tanto en la madre como su cría existen parámetros de cuidados, en un recién nacido a las primeras horas de nacido debe ser suministrado de calostro, le darán defensas que lo harán resistente ante cualquier enfermedad, otro cuidado de un recién nacido es el cuidado de las temperaturas pues dentro de la madre se encuentra a una temperatura distinta a la del exterior y entonces esto podría provocar un descenso en el nuevo nacido, cuando un recién nacido nace debe ser desinfectado correctamente desde el ombligo debido a las bacterias que pueden llegar a aislarse e introducirse por esta vía entonces es un punto de gran importancia

El manejo de las vacas madre al final de la preñez debe de ser extremadamente cauteloso, ya que podríamos estar generando estrés en la vaca lo cual podría originar un aborto. En la madre debemos de tener bastante cuidado al momento del parto debido a la retención de placentas, esto también provoca infecciones uterinas. Desde otro punto de vista fundamental que nos estaría ayudando a minimizar las perdidas fetales es la vacunación contra enfermedades preventivas.

Además de estos pasos muy importantes el cuidado del ternero recién nacido en general debe de ser pronosticado de manera celosa entonces se concluye, por tanto, que realizar correctamente el manejo de la cría bovina de carne o leche y de la maternidad de las vacas es fundamental para garantizar la salud de las vacas gestantes, el parto también es un momento sumamente delicado y decisivo por lo que debemos velar al máximo por la salud del ganado bovino, después del nacimiento, el manejo de los terneros recién nacidos implica la curación del ombligo y la ingestión del calostro pues estos dos últimos pasos son fundamentales para asegurar el desarrollo y evitar las enfermedades neonatales como diarreas. Algo que es sencillo, pero de mucha importancia es la suministración de agua fresca, mayormente en temporadas de calor, así como la comida estando a su alcance todo el tiempo y por consiguiente estos alimentos deben ser servidos siempre en un recipiente limpio esto con la intención de evitar agentes que contaminen.